

V. ABSTRAK PENELITIAN

Judul : SISTEM AKUNTANSI KOPERASI PEGAWAI NEGERI DI JAWA TIMUR
Ketua Peneliti : Dra.ec.Hariati Gaffar Hamzens, Ak
Fakultas : Ekonomi Universitas Airlangga
Sumber Biaya : D.P.F. Universitas Airlangga tahun 1987/1988.

Penelitian ini didasarkan pada pemikiran tentang pentingnya akuntansi bagi kehidupan koperasi pegawai negeri. Melihat pentingnya penelitian ini, maka tim melakukan penelitian empiris deskriptif tentang penerapan teknik akuntansi yang sesuai dengan Prinsip Akuntansi Indonesia pada koperasi pegawai negeri di Jawa Timur.

Dalam pelaksanaan penelitian ini digunakan daftar pertanyaan yang digunakan sebagai pedoman wawancara dengan responden yang dipilih. Penelitian ini adalah penelitian yang menggunakan sampel karena keterbatasan dana dan waktu penelitian. Sampel ditentukan sebanyak 80 koperasi dan jawaban yang dapat digunakan sebagai dasar analisa sebanyak 73 koperasi. Besarnya sampel ditentukan mengingat tidak adanya informasi yang dapat digunakan untuk menentukan parameter dalam penentuan besarnya sampel.

Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data kualitatif yang dikuantitatifkan dengan menggunakan skor. Penentuan data ini karena tidak dapat digunakannya data kuantitatif untuk melihat tingkat kejauhan penerapan akuntansi dan pemahaman terhadap Prinsip Akuntansi Indonesia. Data yang terkumpul ditabulasikan dan kemudian dianalisis.

Untuk melihat penerapan teknik akuntansi dan tingkat kejauhannya, digunakan tabel Gutman. Pengujian yang dilakukan disini adalah uji hipotesis untuk tingkat kejauhan penerapan akuntansi, sedang pengenalan dan pemahaman terhadap Prinsip Akuntansi Indonesia digunakan pengujian yang menghasilkan variabel dami. Disamping itu pengujian juga dilakukan dengan melakukan analisis terhadap Buku Pedoman Sistem Akuntansi Pegawai Negeri yang disusun oleh Gabungan Koperasi Pegawai Negeri Jawa Timur. Hipotesis yang diajukan disini adalah: Pedoman Sistem Akuntansi Pegawai Negeri telah diterapkan oleh tiap koperasi pegawai negeri di Jawa Timur.

Hasil pengujian penelitian ini menunjukkan bahwa sebagian besar koperasi pegawai negeri di Jawa Timur telah menerapkan akuntansi dalam kegiatan operasionalnya, tetapi belum sesuai dengan yang dikehendaki oleh Prinsip Akuntansi Indonesia. Karena keadaan ini, Laporan Keuangan yang dihasilkan akan

tidak sesuai dengan yang diharapkan oleh Buku Pedoman Sistem Akuntansi Pegawai Negeri. Disamping itu, Buku Pedoman Sistem Akuntansi Pegawai Negeri perlu ditinjau kembali dan dilengkapi dengan prosedur operasional yang bersangkutan dengan kehidupan Koperasi Pegawai Negeri, sehingga dapat digunakan sebagai pedoman pelaksanaan pencatatan akuntansi yang sesuai dengan Prinsip Akuntansi Indonesia, dan hasilnya dapat digunakan sebagai laporan pada rapat anggota tahunan dan dapat digunakan sebagai dasar pengambilan keputusan maupun tolok ukur prestasi manajemen koperasi.